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Sommario/riassunto Les questionnements épistémologiques, théoriques et
méthodologiques sur les corpus, notamment de textes, irriguent les
humanités et les sciences humaines et sociales. Au sein de cette
réflexion, les trois étapes essentielles de la composition, de la mesure
et de l’interprétation des corpus sont distinguées même si, en pratique,
elles sont imbriquées selon des logiques circulatoires. Quels sont les
critères, théoriques mais aussi bien souvent pratiques, qui déterminent
la constitution d’un corpus de recherche ? Quels outils et logiciels
permettent de l’exploiter au mieux ? Comment arriver à faire la part
entre domaine quantitatif et domaine qualitatif ? Dans cet ouvrage, des
chercheurs issus de différentes disciplines se côtoient, afin de porter
sur le même objet des regards différents : le corpus apparaît tantôt
comme terrain de recherche, tantôt comme espace d’exploration
méthodologique, tantôt comme objet de réflexions théoriques. L’
approche interdisciplinaire, appuyée sur des retours d’expérience
variés, permet ainsi de partager réflexions, méthodes et outils
(notamment par une comparaison entre les différentes offres
logicielles) au sein d’une réflexion commune qui intéressera toute
personne confrontée à la notion de corpus, que ce soit en « débutant »
ou en « utilisateur confirmé ».  Epistemological, theoretical and
methodological questions relating to corpora, especially text corpora,
permeate Humanities and Human and Social Sciences. Within this
process of reflection, the three essential stages of compiling, analysing
and interpreting corpora are separate, even though, in practice, they
are interwoven in circulatory mechanisms. What are the theoretical, and
also often practical criteria which determine the compilation of a
research corpus? What tools and software enable the researcher to
make best use of the corpus? How can we differentiate between
quantitative and qualitative approaches?In this book, researchers from
different fields come together to look…
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